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FECHA: Noviembre 24 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico fin de motociclista” 

 “Lleva Nueva Alianza a la PGR queja por Huasca” 

 “PAN y PRD sin recursos para pedir anulación”  

 “En 2012 se aplicará aquí el “hoy no circula”  

 
“Turbio, el gasto para la refinería”  

 
“Niños discapacitados ¡A la calle!” 

 
“Proyecto de tuzobùs en manos de Obras Públicas” 

 “No tiene acceso a internet 88.5% en Hidalgo: SIIEH” 

 “Duplica producción compañía asentada en Ciudad Sahagún”  

 
“Se rinde priìsmo a Peña Nieto” 

 
“Abre CFE cloaca: van por 18 jueces”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Recursos electorales: El sistema de leyes y partidos en nuestro país permite a las fuerzas políticas contar con más 

instancias que cualquier ciudadano en cuanto a impugnaciones jurídicas o alegatos en tribunales se tenga. Mientras las 

elecciones municipales de Hidalgo no pueden finiquitarse desde el pasado 3 de julio en donde la gente salió a votar, los 
partidos y sus candidatos alegan hasta las últimas instancias y alargan el proceso lo más que se puede con el fin, en 

ocasiones, de generar un desgaste de las partes y el desistimiento o revocación de resultados. Dentro de estas causas 
existen situaciones peculiares como la que le ocurre a la aún existente coalición Hidalgo Nos Une que integran el PAN y 

PRD en el estado, y en la que se contendió por la alcaldía de Pachuca con la diputada federal Gloria Romero de Tellería. 
En su proceso de impugnación, en el que solicitan anular la elección en la que se declaró triunfador al priista Eleazar 

García Sánchez, los de oposición requieren llevar a la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, con sede en Toluca, las copias certificadas de la comprobación de gastos del personaje o candidato al que se 
acusa. Para ello se solicitó al Instituto Estatal Electoral, vía el representante perredista Ricardo Gómez, la balanza de 

comprobación al 30 de junio de 2011; auxiliares del mes de cuentas de gastos, adquisiciones y bancos consolidados al 30 
de junio de 2011; diario general de los meses de febrero, marzo, abril, mayo y junio de 2011; además de facturas de 

adquisiciones de bienes, arrendamientos y servicios por los meses de febrero, marzo, abril, mayo y junio de 2011 por un 

monto de 3 mil pesos y superiores. De acuerdo con la explicación del propio representante partidista, el expediente 
consta de al menos cuatro mil 600 copias certificadas, el precio por cada una de las copias es de 13 peso y además, se 

debe pagar un 30 por ciento de impuesto para carreteras que sumarían alrededor de 80 mil pesos en copias.  A quien le 
quede la duda de que en México la democracia sale cara, con lo anterior espero se despejen sus cuestionamientos.  

(Eduardo González, página 03) 
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Milenio-PAN y PRD solicitan pruebas sin dinero: La coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) no cuenta con recursos 

económicos suficientes para el pago de pruebas con las que busca anular la elección del 3 de julio pasado en Pachuca y 

retirar el triunfo obtenido en tribunales del ahora alcalde electo priista, Eleazar García Sánchez.  Son alrededor de 80 mil 
pesos en copias certificadas que la alianza PRD-PAN deberá pagar al Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo para 

tener físicamente las pruebas de los gastos de campaña de Eleazar García Sánchez de la contienda electoral en la capital 
del estado, y así tener la posibilidad de echar abajo la contienda electoral local. Sin embargo, Ricardo Gómez Moreno, 

representante de la alianza que se unificó en las elecciones municipales, Hidalgo Nos Une, confirmó que el PRD y PAN no 

cuentan con un presupuesto para el pago del expediente con los gastos de campaña de la alianza Juntos por Hidalgo 
(PRI-Panal-Verde) realizado del 31 de mayo al 28 de junio de este año en la capital del estado.  El expediente consta de 

al menos cuatro mil 600 copias certificadas, el precio por cada una de las copias es de 13 pesos; además, se debe pagar 
un 30 por ciento de impuesto para carreteras que sumarían alrededor de 80 mil pesos en copias. ―Donde se están fijando 

un costo son las copias de los gastos de campaña de Juntos por Hidalgo, es un promedio de 13 pesos por copia, más el 

30 por ciento para carreteras conforme a la Ley de Transparencia según el Instituto Estatal Electoral‖, dijo el 
representante legal de la alianza Hidalgo Nos Une.  En un escrito enviado al IEE se detalla la documentación específica 

que pidió la alianza Hidalgo Nos Une, la cual consta de: la balanza de comprobación al 30 de junio de 2011; auxiliares del 
mes de cuentas de gastos, adquisiciones y bancos consolidados al 30 de junio de 2011; diario general de los meses de 

febrero, marzo, abril, mayo y junio de 2011; además de facturas de adquisiciones de bienes, arrendamientos y servicios 
por los meses de febrero, marzo, abril, mayo y junio de 2011 por un monto de 3 mil pesos y superiores.  ―La coalición 

Hidalgo Nos Une estamos revisando, es una cantidad importante no es una cantidad menor, de entrada como coalición 

no se tienen recursos porque finalizando la campaña estos se terminaron y por supuesto la utilización de los mismos fue 
en la campaña‖, agregó.  Para Ricardo Gómez Moreno, el expediente detallado de los gastos de campaña del priista 

Eleazar García, ahora edil electo de Pachuca, son pruebas importantes para el juicio interpuesto ante el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TRIFE) en el que se pide la anulación de los comicios del pasado 3 de julio por el 

supuesto rebase de topes de campaña.  Debido a la importancia de estas pruebas, la alianza Hidalgo Nos Une no 

descarta pedir cooperación económica a los diversos actores políticos que apoyan el juicio en contra del PRI y la coalición 
rival Juntos por Hidalgo, como Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a gobernadora del estado y a Gloria Romero León, ex 

candidata a la presidencia municipal de Pachuca, ambas abanderadas por la alianza PAN-PRD. El representante aliancista 
dijo que no hay un término para que sean recogidas las copias ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, sin embargo, 

la coalición Hidalgo Nos Une tendrá que aportar las pruebas suficientes ante los magistrados de la Sala Superior Toluca 
para que sean tomadas en cuenta.  Gastos de campaña En la sesión pasada del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 

Hidalgo, el Consejo General resolvió aprobar el dictamen del análisis de los gastos de campaña de Eleazar García 

Sánchez, en la campaña a presidente municipal de Pachuca, donde se confirma que no hubo un rebase de los topes de 
campaña.  ―En la sesión vuelven (consejeros del IEE) a aprobar los gastos de campaña de la campaña de Eleazar y 

deshecha la queja que interpusimos en contra del rebase de gastos de topes de campaña‖, informó el representante de 
la coalición Hidalgo Nos Une ante el IEE, Ricardo Gómez. ―Nosotros sentimos que no fue exhaustivo el análisis de la 

resolución que ordenó la Sala Toluca al IEE y seguimos considerando que sí hay bases para establecer el exceso de 

gastos de campaña por parte de la coalición Juntos por Hidalgo en el caso del municipio de Pachuca‖, sostuvo.  (Misael 
Zavala, página 08) 

Crónica-Balcón Político… 

Culpa el PAN al IEEH de sus derrotas: En cualquier espacio, foro público o reunión privada, dirigentes, 

representantes populares y militantes del Partido Acción Nacional (PAN) insisten en que hubo fraude en los comicios del 
pasado 3 de julio, cuando se renovaron los 84 ayuntamientos. El acto más reciente fue la demanda hecha por Ricardo 

Gómez Moreno, representante de la coalición Hidalgo nos une, ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), de copias sobre 

el expediente completo de las elecciones en Pachuca, donde se presume hubo irregularidades que llevaron al triunfo al 
hoy alcalde electo, Eleazar García Sánchez. Primero pidió copias de todos los documentos, luego en oficio del 22 de 

noviembre precisó sobre la documentación solicitada, que incluye balance de comprobación de gastos al 30 de junio 
pasado; auxiliares del mes de cuentas y gastos, adquisiciones y bancos consolidados del 30 de junio del 2011; diario 

general de febrero a junio de este año; y facturas de adquisiciones de bienes, arrendamientos y servicios de febrero a 
junio. De ese modo el PAN pretende mostrar que hubo anomalías en las elecciones pasadas y de ese modo busca 

además, en un doble juego, acusar al IEEH de imparcialidad, a pesar de que los reclamos llegaron hasta la última 

instancia, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cuyos fallos son definitivos e inatacables. 
Daniel Ludlow, secretario del Trabajo, y su esposa la diputada local, en reciente visita a Zapotlán, se lanzaron de nueva 

cuenta contra el IEEH y sostuvieron la tesis de que el PAN no perdió, sino que el PRI en complicidad con el IEEH les 
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ganaron la elección, algo que si bien estaría en el imaginario popular, son acusaciones que se deberán probar. Por lo 

demás se observa que el PAN va en picada en la aceptación ciudadana y con el panorama que se les avecina de cara al 

2012 podría ser la debacle de un partido que dos sexenios disfrutó de las mieles de poder, pero la amarga soberbia lo 
llevó al ostracismo político.  (Carlos Camacho, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Denuncian a burócrata por influir en elecciones: El Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, levantó una 
denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) en contra del director general de Administración, Desarrollo 

de Personas y Profesionalización del gobierno del estado, Jorge Eduardo Daniel Escamilla, por falsear información del 

personal a su cargo y que influyó en los resultados de las elecciones municipales en Huasca de Ocampo.  El líder del 
Panal en el estado, Fernando Flores Pérez, denunció ante la PGR que Daniel Escamilla aportó pruebas en las que 

acreditaba que una persona era funcionario de la administración actual, por el que se anuló una casilla y se revirtieron los 
resultados de las elecciones de Huasca de Ocampo, sin embargo, se encontró que el supuesto trabajador de gobierno, en 

realidad labora en una fábrica de textiles. Según la averiguación previa 5245/2011 en la PGR de Toluca, se aportaron las 
pruebas donde Jaime Flores Mendoza, el supuesto trabajador del estado, entregó obras públicas en su labor como 

funcionario y al mismo tiempo se comprobó que en esos mismos días estaba trabajando en una fábrica, por lo que no 

pudo estar en dos lugares al mismo tiempo.  Estas pruebas de la PGR se incluirán en el juicio de impugnación que emitió 
el Panal en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE) en el que se pide respetar los resultados de 

las elecciones del 3 de julio en Huasca de Ocampo, donde magistrados federales revirtieron el triunfo de Nueva Alianza a 
favor del PRI.  ―Pedimos la equidad en el proceso y también que la resolución sea estricta apegada a derecho‖, sostuvo 

Flores Pérez en una visita a la Sala Superior Toluca del TRIFE. El argumento más fuerte que tienen para la defensa de 

Huasca es que el supuesto funcionario de gobierno (Flores Mendoza) por el que se anuló una casilla y se revirtieron los 
resultados, no pudo ser acreditado como un funcionario de la administración actual y que trabaja en una textilera. 

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Aseguran que AMLO maduró en seis años: Andrés Manuel López Obrador no es un ―Peje light‖ en sus 

propuestas como aspirante a la presidencia de la República, afirmó la coordinadora del Movimiento Ciudadano en 

Hidalgo, María Cruz García Sánchez, quien no se descartó para liderar al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
de AMLO en la entidad.  ―Creo que es un Peje más maduro, nunca ha sido Light, creo que al contrario tiene mucho 

trabajo detrás, ha estado haciendo presencia en estos seis años en todo el país‖, indicó la única lideresa partidista que 
hay en el estado, quien también podría estar encabezando a Morena como coordinadora en Hidalgo para los comicios 

federales de 2012.  Finalmente, sobre la declinación de Manlio Fabio Beltrones para ser candidato a la presidencia de la 

República por el Partido Revolucionario Institucional, Cruz Sánchez aseveró que ―hay un teatro muy bien armado de parte 
del PRI que solo quiere tener luces para que se hable de la propuestas política que ellos dicen tener‖.  (Misael Zavala 

página 11) 

Crónica-Niega Meléndez Apodaca buscar una candidatura para diputación: Alberto Meléndez Apodaca, 

secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Seplader), rechazó categórico la idea de competir para 

buscar una candidatura a la diputación federal por el distrito de Tula de Allende. El funcionario, durante su visita por la 
región sur poniente del estado, negó que esté buscando la candidatura de su partido. Cabe recordar que los grupos al 

interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) nombraron en la larga lista al titular de la Seplader como posible 
aspirante para la contienda. Ante el rumor, Meléndez Apodaca reiteró ―¡no, cien por ciento descartado!, ni siquiera una 

sola posibilidad‖. Pidió a los priistas que lo descarten, ―en todo caso si yo anduviera buscando una candidatura sería 

donde estoy viviendo, pero tampoco ahí la busco, en este momento no tengo ninguna apuesta‖. Explicó que actualmente 
está enfocado en la Secretaría que preside, pues su compromiso está con el gobernador para sacar adelante esta 

responsabilidad. Algunos priistas de la región expresan abiertamente su aspiración a la candidatura, entre ellos el ex 
diputado local Guadalupe Rodríguez, quien en los últimos días se reúne con algunos grupos para buscar apoyo. Otros 

nombres que suenan son el del alcalde Rodolfo Paredes Carbajal, quien señaló que sí le gustaría obtener la designación. 

PRESENTACIÓN. El Sistema Integral de Información de Hidalgo (SIIEH) contiene ocho rubros y estará enfocado a 
coordinar, administrar, analizar y difundir datos precisos de la entidad, informó el titular de Seplader, Alberto Meléndez, 

durante la presentación de este proyecto. Ante empresarios y dirigentes de diversas organizaciones, el funcionario indicó 
que este sistema constituye una herramienta tecnológica, dinámica e interactiva, que agrupa de manera ordenada un 

amplio número de indicadores que serán de utilidad para conocer la realidad del estado, para una oportuna toma de 
decisiones. El sistema contiene datos geográficos, sociales, económicos y demográficos que describen la dimensión, 

estructura, distribución y comportamiento de universos y fenómenos de interés general, regiones y municipios. Además 

brinda respuesta a otro de los compromisos de transparencia del gobernador Francisco Olvera, para hacer de la tarea 
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gubernamental un ejercicio de planeación y toma de decisiones a partir de indicadores actuales y confiables. El titular de 

Planeación subrayó que el SIIEH ya puede ser consultado y navegar en él, a través de la página del gobierno estatal 

www.hidalgo.gob.mx. En este programa la población hidalguense encontrará una barra de menú con temas como 
―Desarrollo Social, Desarrollo Económico, Infraestructura, Mapas, Indicadores, Información por Municipio y Zona 

Metropolitana‖. Por su parte, los empresarios solicitaron que se contara con información precisa respecto a los proyectos 
que se desarrollan para el desarrollo económico, así como la refinería Bicentenario y el aeropuerto en la región de 

Tizayuca. (Francisco Reyes, página 04) 

Crónica-Cuenta el PAN con candidatos suficientes: En el PAN tenemos candidatos con suficiente peso político para 
contender en la elección federal del 2012, sostuvo el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro 

Moreno Abud, quien informó que el registro de aspirantes será hasta principios de diciembre. Pese a los señalamientos de 
partidos opositores de que el PAN no cuenta con perfiles suficientes para competir en la elección federal del 2012, el 

dirigente reiteró que son percepciones ajenas al organismo, pues mantienen presencia en el estado. Moreno Abud 

confirmó que Acción Nacional participará en la contienda federal de manera independiente, pues a escala nacional 
descartaron alianzas con otros partidos. Para la convocatoria, en el caso de diputados federales por mayoría relativa, se 

planteó el método ordinario de selección en 143 distritos, en tanto el extraordinario abierto para 16 jurisdicciones y 
designación directa por parte del Comité Ejecutivo Nacional en 141 distritos, al menos 57 curules destinados para 

mujeres. En el caso de senadores, en ocho estados el proceso será ordinario; es decir, que la militancia elije a los 

candidatos y en 24 serán por método extraordinario de designación del CEN. Para las entidades estipuladas en el método 
ordinario se integran posiblemente a Baja California, Coahuila, Distrito Federal, México, Quintana Roo, Sonora, Veracruz y 

Yucatán, hasta ahora Hidalgo no es contemplado en esta metodología. El dirigente estatal albiazul señaló que la 
convocatoria para los aspirantes presidenciales ya fue emitida a escala nacional por la Comisión Nacional de Elecciones 

del PAN, por ello el plazo para el registro de precandidatos es del 5 al 7 diciembre. Dentro de los requisitos estipulados, 
explicó, los aspirantes deberán presentar por lo menos el 12 por ciento de firmas de apoyo por parte de militantes activos 

y adherentes, lo que significa 30 mil 803 rúbricas. En tanto, las campañas se determinaron del 18 de diciembre al 15 de 

febrero, mientras que la elección será el 19 de febrero, en el caso que sean más de dos contendientes. (Gabriela 
Porter, página 04) 

Crónica-Emite el PRI convocatoria para renovar sus comités: La dirigencia estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) emitió la convocatoria para renovar 19 comités municipales tricolores de cara al proceso electoral del 
2012. Como parte del proceso de renovación interna del partido, el PRI publicó la convocatoria para seleccionar a los 

líderes en los comités locales de Ajacuba, Almoloya, Atlapexco, Atotonilco el Grande, Calnali, Chapantongo, 
Chapulhuacán, El Arenal, Huasca de Ocampo. Además Huautla, Jaltocán, Juárez, Lolotla, San Felipe Orizatlán, 

Singuilucan, Tepeji, Tetepango, Tula y Yahualica. Entre los requisitos que contempla la publicación destacan ser militante 
con tres años de antigüedad, cubrir las cuotas partidarias, tener cursos del Icadep, acreditar su residencia en los 

municipios que competirán. La entrega de solicitudes se efectuará el próximo 2 de diciembre; en el caso del registro de 

varias planillas las Asambleas de Consejeros Políticos Municipales de cada demarcación sesionaron para medir la votación 
de aspirantes. (Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-El PVEM se deslinda de Xóchitl y Charrez por protestas en Alfajayucan: Ante la presencia de la ex 

candidata a gobernadora del estado, Xóchitl Gálvez y el presidente municipal electo de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, en 
algunas manifestaciones de Alfajayucan, Jorge Malo, dirigente estatal del partido verde  sentenció que el PVEM  no tiene 

nada que ver con ellos. Confirmó que ambos personajes se han involucrado en el caso de Alfajayucan, ―aprovechando el 
espacio para poder tener presencia y para adueñarse del panorama‖, remató. Jorge Malo Lugo, dirigente estatak del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aseveró que las movilizaciones que se han presentado en Alfajayucan son 

ciudadanas, luego que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral de la Federación diera el triunfo al candidato del 
Partido Revolucionario Institucional, Óscar Ángeles. Expresó que el ex candidato del Verde, Guillermo Zamudio, tiene el 

respaldo del partido porque se conoce el descontento de la gente ante el resolutivo del Tribunal Electoral; sin embargo, 
expresó que se ha pedido a los involucrados comportarse con paz y civilidad. ―Les he dicho que la agresión y el tema 

violento no conlleva a nada bueno, ni es una prácti
, para que no tengan problemas tanto con seguridad 

municipal como estatal‖, explicó el líder del Verde Ecologista. Subrayó que las movilizaciones son ciudadanas y el partido 

sólo les ha recomendado que sean en un panorama de concordia y tranquilidad, ―mucha gente está cansada de la 
agresión y de malas formas‖, dijo y agregó que el PVEM no avala ningún tipo de agresión o violencia. (Natalia López, 

página 03) 

http://www.hidalgo.gob.mx/
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Plaza Juárez-Beltrones dejo camino al mejor posicionado en las encuestas: Fayad: Para Omar Fayad Meneses, 

dirigente estatal del PRI, la declinación del senador Manlio Fabio Beltrones para buscar la candidatura a la Presidencia de 

la República deja el camino al mejor posicionado en las encuestas: Enrique Peña Nieto. Insistió en que Manlio Fabio es un 
personaje con mucha estatura política que decidió abandonar el proceso de la contienda por la Presidencia de la 

República ―para dejar el camino libre al mejor posicionado de las encuestas‖. Señaló que para el PRI es momento de 
formar un frente amplio que sume voluntades que los lleve al triunfo, ―debemos trabajar y luchar por llegar a la 

Presidencia, porque después de varios años el partido tiene la posibilidad real de regresar a Los Pinos y es una gran 

oportunidad que no debemos desaprovechar‖. Fayad Meneses manifestó que el PRI va por buen camino para recuperar 
Los Pinos en 2012, se mostró convencido de que con humildad podrán reconquistar la voluntad de la ciudadanía. ―Con la 

certeza de que la propuesta del PRI es la mejor al considerar que los priístas son los que más experiencia tienen y ganar 
la Presidencia de la República para regresar a este país al orden perdido, devolverle la paz y tranquilidad que tanto se 

necesita‖. Manifestó que trabajan en la construcción de lo que serán sus propuestas, ya que se prevé que sea una 
contienda política complicada, ―el gobierno federal intentará influir en el proceso para modificar los resultados 

electorales‖. Fayad Meneses indicó que este domingo 27 de noviembre, en el PRI se abrirá el registro a candidato para 

Presidente de la República, y seguramente asistirá Enrique Peña Nieto, aunque no se descarta la posibilidad de que 
alguien más también lo haga.  Lo anterior lo comentó durante la clausura del curso de Oratoria que ofreció el Icadep a 

sus delegados y militantes. (Nadia Mejía, página 03) 

Criterio-Lleva Nueva Alianza caso Huasca a la PGR: Tras una reunión sostenida ayer con los magistrados de la Sala 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la dirigencia estatal del partido Nueva Alianza 

presentó ante la Procuraduría General de la República (PGR) una denuncia por fraude procesal y en contra del 
administrador de personal del gobierno estatal por el caso Huasca. Desde temprana hora, los activistas políticos 

sostuvieron una reunión con los integrantes de la Sala Toluca, en la cual fueron informados que se encuentran aún en la 
valoración de las pruebas que han solicitado al gobierno estatal y cruzado con algunos otros indicios presentados por ese 

partido. Sin crear muchas expectativas, Fernando Flores Pérez dirigente de Nueva Alianza, dijo a Criterio que durante la 

próxima semana podría ser ventilado este asunto, que se ha demorado por la complejidad del asunto. "Son muchas las 
irregularidades en las que incurrió el supuesto funcionario estatal identificado como Jaime Flores Mendoza, razón por la 

cual deberá ser castigado" y junto con él, señaló al director general de administración de personal del gobierno estatal, 
quien expidió constancia a un "supuesto funcionario que gana más de 20 mil pesos y apenas tiene la secundaria  

terminada". Flores Pérez dijo momentos después de haber iniciado la averiguación 5246/2011 en la agencia radicada en 

la delegación Toluca de la PGR, que pudieron corroborar que dicho "funcionario" realizó la inspección de obras concluidas 
y entregadas en 2010, al mismo tiempo que en sus horas de trabajó en la empresa textilera, donde "si realmente labora 

y en donde hay constancia de su presencia en esos días", dijo. El fraude procesal, dijo, se encuentra fundamentado al 
existir una serie de actuaciones en donde los funcionarios mienten a las autoridades para proteger una decisión tomada 

en el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo. Los aliancistas, que se hicieron acompañar de un grupo 

de abogados, se vieron confiados que habrá una decisión apegada a derecho y que en todo momento velarán por la 
legalidad del juicio en donde se ventila el caso Huasca. Tal como se ha informado en estas páginas, durante la elección 

del 3 de julio, fue vencida la candidata priista Blanca Soto; sin embargo al recurrir al Tribunal Electoral estatal, los 
magistrados revocaron el triunfo del aliancista, por considerar que en la casilla 400 contigua uno, ubicada en Puente de 

Doria, existió un funcionario del gobierno estatal, lo que invalidó esa casilla, misma que fue la que registró más votos 
para el partido del magisterio. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Denuncia Rico Mercado fuego amigo en PRD: Marco Antonio Rico Mercado, secretario de prensa y 

propaganda del PRD Hidalgo, rechazó la acusación que pesa en su contra por el presunto auto-robo de una camioneta 
del partido; dijo que estas aseveraciones "anónimas" provienen del interior del partido y sólo intentan dañar su imagen, 

en busca de su aspiración a dirigir el sol azteca. "Son totalmente falsas, carentes de todo fundamentos y si algún 

compañero del partido tiene pruebas, que presente la denuncia", respondió tras lo publicado hacer cuatro días por 
Criterio. El ataque contra su aspiración a la dirigencia del partido, dijo, va implícita "ante la falta de propuesta, debate y 

una carrera política" de sus adversarios, de quienes no mencionó nombres, sin embargo dejó claro que ese "chisme" salió 
de uno de sus compañeros de partido. Por este medio, retó a quienes lo están difamando a que presenten las pruebas y 

que en su momento, denuncien el acto ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH). "No sé de dónde 
venga ese ataque y el compañero que filtre esta información, que dé la cara y que denuncie y si no que se retracte", 

expresó Rico Mercado. Además, aclaró que la camioneta marca Nissan 2005 que le asignaron al momento de ingresar al 

secretaria, le fue robada hace casi un año en la colonia Plutarco Elías Calles y que hasta el momento, las autoridades 
ministeriales no la han encontrado, todo esto bajo la averiguación previa 12/DAP/R/III/2962/2010. En tanto, exhortó a 

los encargados de la investigación para "acelerar la investigación". (Antonio Alcaraz, página 04) 
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Sol de Hidalgo-Con humildad ganaremos: Fayad: A través de la humildad podremos reconquistar la voluntad de la 

ciudadanía, con la certeza de que la propuesta del PRI es la mejor, al considerar que los priistas son los que más 

experiencia tienen y ganar la Presidencia de la República para regresar a este país al orden perdido, devolverle la paz y 
tranquilidad que tanto se necesita, afirmó Omar Fayad, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 

Institucional. "Estamos construyendo la mejor propuesta, porque sabemos que vamos a una contienda muy complicada y 
donde el Gobierno Federal intentará influir en el proceso a fin de modificar los resultados electorales, aseveró el líder 

estatal. Agregó que es momento de formar un frente amplio que sume voluntades a efecto de alcanzar la victoria, "por 

eso todos los priistas debemos trabajar y luchar por llegar a la Presidencia, pues luego de varios años el partido tiene la 
posibilidad real de regresar a Los Pinos y es una gran oportunidad que no debemos desaprovechar". Fayad Meneses 

indicó que, este domingo 27, en el PRI se abrirá el registro a candidato para presidente de la República, y seguramente 
asistirá Enrique Peña Nieto, aunque no se descarta la posibilidad de que alguien más también lo haga. Al referirse a la 

decisión de Manlio Fabio Beltrones de declinar a favor de Peña Nieto, el diputado dijo que es un personaje con mucha 
estatura política que decidió abandonar el proceso de la contienda por la Presidencia de la República con la finalidad de 

dejar el camino libre al mejor posicionado de las encuestas.. El presidente del Revolucionario Institucional estatal, 

durante la clausura del curso de Oratoria que ofreció el ICADEP a sus delegados y militantes, manifestó que en la 
actualidad hay priistas más preparados, apasionados y convencidos de que el PRI es el mejor partido y es la mejor 

opción. La clausura la efectuó Filiberto Hernández, presidente municipal electo de Mineral de la Reforma, quien felicitó a 
los egresados del curso de oratoria y los motivó a seguir preparándose para ser mejores ciudadanos. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-La próxima semana resuelve Tribunal elección de Huasca- El dirigente estatal del Partido Nueva 

Alianza (Panal), Fernando Flores, anunció que sería la próxima semana cuando la Sala Regional Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva los expedientes de las elecciones municipales de Huasca, Atotonilco 

el Grande y Tulancingo, considerando que en los dos primeros le beneficiarían las resoluciones, mientras que el tercero, 
reconoció, "es un proceso más complicado". Entrevistado ayer, el ex diputado local señaló que, semanalmente, sostiene 

reuniones con magistrados de la Sala Regional Toluca a fin de exponer argumentos a favor de los candidatos del Panal. 

En la de ayer, apuntó, presentó las que, según indicó, son pruebas que desecharán los argumentos con los cuales se 
revirtió el triunfo del candidato del Panal en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, y se le otorgó a favor del 

abanderado del PRI. Explicó que, particularmente, son testimonios de particulares contra la hipótesis de que como 
funcionario de la casilla 400 participó un empleado estatal de rango mayor y derivó en la nulidad de esa mesa receptora 

del voto, con lo cual se modificó el cómputo de sufragios y el Revolucionario Institucional obtuvo más, conforme al 

dictamen aprobado por los magistrados del órgano jurisdiccional local.. "Hoy (ayer) nos entrevistamos con los 
magistrados y les dijimos que es totalmente falso. Pedimos que el Tribunal solicite información para que compruebe la 

falsedad de esta situación", expresó Fernando Flores, quien espera una resolución a favor del candidato del Panal, 
reintegrándosele el triunfo. ATOTONILCO EL GRANDE Y TULANCINGO Por otra parte, manifestó su optimismo en que sea 

ratificado el triunfo electoral del Panal en la elección municipal de Atotonilco el Grande, específicamente por tener una 

diferencia de más de mil votos a favor, mientras que en el caso de la Tulancingo, reconoció, "es un proceso más 
complicado". En este sentido, expuso que esperan la valoración que de sus pruebas hagan los magistrados electorales 

federales a fin de considerar si son válidas para quitarle el triunfo al candidato del PAN que ganó la jornada electoral para 
renovar el ayuntamiento tulancinguense. (Ojo Política) 

El Independiente-Descarta Núñez Soto inscribirse como precandidato presidencial del PRI: Manuel Núñez 

Soto, ex gobernador de Hidalgo, anunció que no se inscribirá en el proceso de se-lección de candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia de la República. En entrevista explicó que tomó esa decisión porque 

está consciente de que Enrique Peña Nieto tiene la fuerza suficiente para ganar con amplitud la contienda interna, 
además de que el tricolor "no está para jugar al Juanito". Por ello, destacó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 

deberá resolver con inteligencia el aspecto legal que impone la ley electoral a los partidos, en el sentido de prohibir a un 

precandidato acceder a tiempos oficiales en radio y televisión cuando no tenga adversario. Aseveró que el PRI es un 
partido serio, al igual que sus integrantes, por lo que desmintió las versiones que sugieren que él o su entonces sucesor 

en el gobierno de Hidalgo Miguel Osorio Chong vayan a inscribirse para ser precandidatos, a fin de tener acceso a las 
prerrogativas que les otorgaría el IFE en contienda abierta. Subrayó que el partido tendrá que dar clara señal de 

"credibilidad, certidumbre y confianza" en el proceso para seleccionar a su candidato presidencial, por lo cual se 
pronunció en contra de crear la figura de un "Juanito" al interior del PRI, con el único objetivo de hacer uso de las 

prerrogativas.  Sin embargo, el presidente de la Comisión Nacional Redactora de la Plataforma Electoral del PRI no 

descartó la posibilidad de que se inscriba al proceso interno cualquier otro militante, pues insistió en que la convocatoria 
está abierta. Destacó que luego del "gesto de grandeza" mostrado por el senador Manlio Fabio Beltrones al decidir no 

inscribirse como pre-candidato, Enrique Peña Nieto "será candidato", pues consideró que no hay nadie dentro del PRI 
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que le pueda dar la pelea por la nominación, y prueba de ello es que ningún otro priista ha manifestado su interés. Por 

su parte Fernando More-no Peña, consejero nacional del PR!, señaló que en caso de que Peña Nieto sea el único 

candidato registrado podrá realizar campaña pero no tendrá acceso a los tiempos oficiales en radio y tele-visión. "Vamos 
caminando a una candidatura de unidad y en ese sentido se va a diseñar una estrategia", afirmó el consejero. 

(redacción, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno anuncia plan Hoy No Circula en 28 municipios: El próximo año, los 28 municipios de Hidalgo 
que forman parte de la Zona Metropolitana del Valle de México entrarán al programa Hoy No Circula. El titular de la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnah), Honorato Rodríguez Murillo, anunció que la 
entidad implementaría la estrategia sólo en cuando se establezca contingencia ambiental en el Distrito Federal. El 

funcionario estatal refirió que a petición la medida se comenzará a aplicar a partir de enero próximo, pero aún no se 
determinan por completo los términos del programa, pues la restricción de circulación vehicular según color de 

engomado y terminación de las placas. Se prevé que no se aplique el programa todos los días, sino solamente cuando en 

la capital de país se levante contingencia ambiental. Para contribuir a disminuir la contaminación de la región, también se 
homologará la forma de trabajo de los Centros de Verificación Vehicular y se aplicarán sanciones de entre 450 a 800 

pesos a quien no realice su verificación anual. El funcionario estatal reconoció que sólo un 25 por ciento de más de 850 
mil vehículos los automóviles registrados en Hidalgo acuden a realizar su verificación. Lo anterior fue informado en 

conferencia de prensa, al término de la presentación del Reciclón 2011, programa de acopio y reciclaje de materiales 

electrónicos y electrodomésticos que convoca a todas las dependencias de gobierno y sociedad. Esta campaña 
comenzará los próximos días 2 y 3 de diciembre. Después de estos días los centros de acopio serán permanentes para 

que la gente pueda depositar los electrodomésticos que no utilice. La empresa Recicla Electrónicos México (Remsa) será 
la encargada de recopilar los aparatos y reciclarlos. Son tres centros de acopio que operarán de forma permanente: el de 

Pachuca, ubicado en el Parque Ecológico de Cubitos; el de Tula de Allende, ubicado en la avenida Tollán s/n colonia 16 
de enero; y el de Huejutla, ubicado en las bodegas de la SEPH en la carretera Huejutla-Chalahuiyapa kilómetro 3.5, 

Parque de Poblamiento. Los aparatos en desuso que serán recibidos son teléfonos celulares, computadoras, pantallas de 

computadora, televisores, radios, planchas, entre otras. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Hidalgo crea sistema de información para consultas por internet: La Secretaría de Planeación, 

Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerym) realizó la presentación del Sistema Integral de Información del Estado 

de Hidalgo (SIIEH), el cual contiene datos estadísticos generales de la entidad que pueden ser consultados en el portal 
web del gobierno del estado. El titular de la dependencia, Alberto Meléndez Apodaca, explicó que este sistema contiene 

información geográfica, social, económica y demográfica que describe la dimensión, estructura, distribución y 
comportamiento de universos y fenómenos de interés general del estado, sus regiones y municipios. Esta herramienta 

permitirá generar, articular y mantener actualizados los datos estadísticos y geográficos estatales de forma ordenada, 

sistematizada y georeferenciada en mapas digitales con el objetivo de lograr mejores ejercicios de planeación de las 
políticas públicas estatales y puede ser empleado para la planeación de proyectos de la iniciativa privada e 

investigaciones sociológicas. Entre las estadísticas de desarrollo social se pueden encontrar datos de la población en 
general y sus principales índices, niveles de marginación, estadísticas de vivienda, educación y salud. En desarrollo 

económico se pueden consultar datos del Producto Interno Bruto, población económicamente activa y datos de 
agricultura y turismo. Incluye también datos sobre la red carretera y la red de energía eléctrica, así como de servicios 

básicos, y muchas otras estadísticas. El acceso al SIIEH es gratuito, cualquiera pueda consultarlo a través de un enlace 

en la página web del gobierno del estado www.hidalgo.gob.mx o directamente en la dirección http://intranet.e-
hidalgo.gob.mx/siieh/inicio.html. Los datos que alimentan a este sistema se obtienen de dependencias federales como el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval), así como de las secretarías estatales y algunas de organizaciones e instituciones no gubernamentales 

como el Instituto Mexicano para la Competitividad AC (IMCO) y ARegional, entre otros. Se insistió en que la información 

contenida es confiable y no puede ser manipulada. La información está en actualización permanente. ―El Sistema Integral 
de Información del Estado de Hidalgo, constituye una herramienta tecnológica, dinámica e interactiva que agrupa de 

manera ordenada un amplio número de indicadores estatales, que serán de utilidad para conocer la realidad de nuestra 

http://www.hidalgo.gob.mx/
http://intranet.e-hidalgo.gob.mx/siieh/inicio.html
http://intranet.e-hidalgo.gob.mx/siieh/inicio.html
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entidad para una oportuna toma de decisiones‖, apuntó el Secretario de Planeación Desarrollo Regional y Metropolitano, 

Alberto Meléndez Apodaca, al hacer la presentación oficial. El SIIE fue presentado ayer por el gobierno estatal.  

(Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Declinación de Beltrones es símbolo de la unidad: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso Local, consideró que la decisión de Manlio Fabio Beltrones de dejar libre a Enrique Peña Nieto en 

la carrera presidencial, pule el camino del PRI para su regreso a Los Pinos en 2012. De acuerdo con el legislador priista, 
el senador de la República demostró que existe unidad en la víspera de los comicios presidenciales en 2012 para que el 

Revolucionario Institucional pueda recuperar el poder luego de que hace 11 años lo perdieron ante el panista Vicente 
Fox.  ―Creo que desistió, porque declinar es hacerlo a favor de otras personas, lo que entiendo es que desistió en 

participar, no es una decisión que debilite al partido, es atendiendo a los escenarios que se prevén en 2012‖. El legislador 
federal con licencia explicó: ―la unidad del partido es lo que debemos buscar, la decisión del senador Beltrones implica 

que se mantenga en comunicación directa y abierta con nuestro partido‖. A su parecer, existe un diálogo entre Enrique 

Peña Nieto, ex gobernador del Estado de México, Humberto Moreira, líder del PRI y Manlio Fabio Beltrones, lo cual, les 
permitirá llegar fortalecidos a la contienda, en la que el único precandidato seguro es Andrés Manuel López Obrador por 

la izquierda mexicana.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Criterio-A aguinaldos 2 mmdp: Los burócratas de los tres niveles de gobierno obtendrán los aguinaldos más 
abundantes en contraste con empleados y trabajadores de la iniciativa privada, aunque hay otros segmentos del empleo 

informal o dentro de las actividades del campo que no conocen de esa prestación laboral. Hasta la parte más alta de la 
escala de prestaciones, se encuentran los empleados del magisterio, quienes por negociaciones sindicales tienen derecho 

a 90 días de salario junto con otras ayudas inherentes. Los salarios son tan divergentes que no existen cálculos sobre 
una constante; sin embargo, los 60 mil empleados, absorberán por ese concepto un total de mil 700 millones de pesos 

en esta temporada decembrina. De allí son seguidos por los empleados del gobierno estatal, quienes reciben 65 días de 

aguinaldo hasta el nivel ocho y a los funcionarios se les descuentan cinco días. Para este propósito la Secretaría de 
Finanzas ya anunció la aplicación de unos 2 mil millones de pesos. El gobernador obtendrá de aguinaldo y sueldo la 

cantidad de 213 mil 222 pesos, seguido de los secretarios que obtendrán 147 mil 957 pesos y de forma gradual bajan 
hasta los empleado sindicalizados del nivel uno que alcanzarán un total cercano a los diez mil pesos. Dentro de esa 

escala, se encuentran algunos municipios en donde las negociaciones sindicales han permitido que alcancen aguinaldos 

de 90 días, tal como sucede en Francisco I. Madero, cifra por encima de los 60 días que otorga la alcaldía de Pachuca y 
que anunció el gasto de 69 millones de pesos para cubrir esta prestación. Mientras que los empleados al servicio del 

gobierno federal obtendrán 40 días de salario, que aunque es menor el número de días el salario podría ser más alto, de 
acuerdo a sus rangos y tipo de dependencia. Y hasta debajo de la escala, se encuentran los empleados de la iniciativa 

privada quienes alcanzan la prestación estrictamente legal de los 15 días, mientras que de la economía informal o en 
actividades del campo no hay reconocimiento a ese tipo  de prestaciones.(Jorge Martínez, página 06) 

El Reloj-Proyecto de tuzobús en manos de Obras Públicas: De cara a lo que será uno de los proyectos más 

ambiciosos de la administración estatal, el secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, señaló que la 
dependencia a su cargo desarrollará todo lo relacionado al Tuzobús. Puntualizó que la Secretaría de Obras Públicas 

intervendrá en el desarrollo del plan así como en su construcción. ―Es uno de los proyectos más importantes del señor 

gobernador y que dará servicio a toda la población de la zona metropolitana de Pachuca‖, aseveró. Indicó que la obra se 
llevará a cabo con parte de los recursos extraordinarios aprobados para la entidad en 2012 además del Fondo 

Metropolitano. Recordó que Hidalgo tiene un presupuesto autorizado en materia de carreteras, caminos y puentes de mil 
619 millones de pesos para el año entrante. Asimismo, mencionó que para el 2012 se tiene contemplado la construcción 

de un par de puentes vehiculares más, el primero sobe el bulevar Felipe Ángeles a la altura del fraccionamiento Juan C. 

Doria. Además, dijo, de la modernización del Puente Colonias, ―que también le darán otra cara a la movilidad y viabilidad 
de Pachuca‖. Agregó que en materia de agua potable, se tiene pensado también la edificación de plantas tratadoras y 

nuevos sistemas de agua potable, ―no nada más aquí en la capital, sino en todo el estado, con una inversión de 990 
millones de pesos‖. (Alejandro Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pobreza afecta a 35 mil en Acaxochitlán: Un total de 35 mil personas del municipio de Acaxochitlán viven 
con grado de marginación alta, es decir el 80 por ciento de la población, además de que le número de personas y 

viviendas sin los servicios básico va a la alza, ya que de 2 mil 360 viviendas que no contaban con agua en el 2005, en el 

2010 son un total de 3 mil 292, de acuerdo a datos proporcionados por la Consejo Nacional de Población (CONAPO). Los 
datos revelan que de las 55 localidades que conforman este municipio, 15 están catalogadas como de muy alta 

marginación lo que representa 28 por ciento, y 31 más que se encuentran en el rango de alta, es decir 56 por ciento. Se 
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refiere que la calificación se designó luego de realizar un estudio sobre las vías de comunicación con las que cuenta, el 

estado de las viviendas y la calidad de los servicios básicos con las que cuenta. De acuerdo a los mismos datos, de las 8 

mil 162 viviendas que existen en el municipio, 3 mil 444 carecen de drenaje es decir el 42 por ciento y en el 2005 el 
número de casas sin este servicio era de 2 mil 981. El estudio de la CONAPO revela que asimismo existe una gran rezago 

educativo entre la población ya que 5 mil 558 personas son analfabetas, mientras que 9 mil 555 mayores de 15 años no 
han concluido sus estudios de nivel primaria. De la misma forma se indica que solo dos comunidades, entre ellas la 

cabecera municipal en donde habitan 4 mil 26 pobladores, ostentan el rango de baja marginación y otras tres están 

clasificadas con mediano rezago social. Asimismo se indica que 17 mil 634 personas, es decir más del 75 por ciento, gana 
menos o lo equivalente a 2 salarios mínimos, o lo que es lo mismo mil 794 pesos mensuales. Los mismos datos revelan 

que en los rubros que se ha mejorado en los últimos 5 años es en la disminución de viviendas que cuentan con piso de 
tierra, toda vez que en el 2005 había 2 mil 389 casas sin aplanado y en el último estudio se detectaron mil 49. Otro de 

los aspectos en donde se ha incrementado tanto el porcentaje como el número de casas es el de energía eléctrica, ya 
que de 361 que había hace 6 años, en el 2010 se contabilizaron 489 viviendas. Claves-Conapo •El CONAPO por 

mandato de la Ley de Población, tiene la misión de regular los fenómenos que afectan a la población en cuanto a su 

volumen, estructura, dinámica y distribución en el territorio nacional. •Las principales funciones del Consejo son formular 
programas de población y vincularlos con los del desarrollo económico y social del sector público, analizar, evaluar y 

sistematizar información sobre los fenómenos demográficos. •Además de establecer las bases y los procedimientos de 
coordinación entre las dependencias, entidades e instituciones que participen en los programas de población y realizar, 

promover, apoyar y coordinar estudios. (Horacio Rodrigo, página 12) 

Criterio-Entregaron su Ley de Ingresos 77 municipios: De los 84 ayuntamientos de Hidalgo sólo 77 entregaron en 
tiempo y forma sus respectivas leyes de ingreso municipales, informó Reynaldo Pérez Soni, presidente de la comisión de 

Hacienda del Congreso local. Sin precisar los nombres de los municipios que incumplieron en entregar el paquete 
hacendario, cuyo plazo se venció hace nueve días, el legislador señaló que no habrá ningún tipo de sanción contra ellos. 

Además, explicó que la ley no prevé ningún tipo de sanción a los municipios que, por una u otra circunstancia, no 

entreguen su Ley de Ingresos, "pues operaría su anterior Ley de Ingresos; es decir, la vigente". En estos siete 
municipios, el próximo año iniciará la gestión con su ley, aunque con las reformas que se hicieron hace unos días con el 

paquete hacendario para los municipios enviado por el gobernador Francisco Olvera, se les va a sugerir a los nuevos 
presidentes municipales que actualicen sus leyes de ingresos. Respecto a los organismos operadores de agua, Pérez Soni 

refirió que son 25 que ya han entregado su propuesta para el siguiente año. En ese sentido, "seremos muy cuidadosos 

para ver sus cuotas y tarifas para que no tengan un incremento irracional o altísimo", señaló. Estas propuestas 
comenzarán a discutirse este jueves en el pleno de la 61 legislatura. Al igual que Ramón Ramírez Valtierra, presidente de 

la junta de gobierno del congreso, el legislador estimó que antes del 15 de diciembre puedan estar concluidas y 
aprobadas las Leyes de ingresos para el ejercicio fiscal 2012. (Antonio Alcaraz, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Moreira: “ni Cordero ni yo falsificamos nada”: En la falsificación de documentos para obtener créditos en 

Coahuila por hasta 5 mil millones de pesos, con sello y firma de la SHCP, nada tuvo que ―ver ni el entonces secretario de 
Hacienda y Crédito Público Ernesto Cordero ni tampoco yo‖, aseguró el ex gobernador Humberto Moreira. ―Es absurdo 

pensar que el gobernador actual (Rubén Moreira), el anterior, es decir yo, o el propio secretario de Hacienda, es decir, el 
hoy aspirante a ser candidato por el Partido Acción Nacional, Ernesto Cordero, pudieran estar en eso. Yo estoy seguro de 

mí, como también te puedo decir que el hoy aspirante tampoco va a estar metido en eso‖, dijo el presidente nacional del 
PRI en entrevista con Carlos Marín en El Asalto a la Razón, de MILENIO Televisión. ―Eso es muy absurdo, pero también 

es muy claro que hay funcionarios que cometieron irregularidades y eso es un grave error, tanto en el gobierno de 

Coahuila como en la Secretaría de Hacienda‖, abundó el dirigente tricolor. Los trámites a los que hizo alusión Moreira, 
según los procedimientos, se llevan a cabo en Palacio Nacional, y ahí es adonde acudieron, con documentos falsos —de 

acuerdo con información obtenida por MILENIO— Sergio Fuentes y René Jiménez, directores de deuda pública, el 
primero de Coahuila y el segundo de la SHCP, junto con altos ejecutivos de los bancos El Bajío y Santander.  En otro 

tema, Moreira hizo un reconocimiento al senador Manlio Fabio Beltrones y aclaró que aunque Enrique Peña Nieto será el 

único candidato registrado por un partido, ―no requiere de spots ni de patiños para seguir realizando su trabajo político 
las elecciones de 2012‖. ―Un reconocimiento amplio al senador Beltrones, un hombre con experiencia en el partido, un 

amigo, un hombre que está aportando mucho y contribuyendo a la fortaleza del partido. Un hombre, que estoy seguro, 
va seguir colaborando y apoyando al partido y un legislador que ha tenido una carrera exitosa‖. El dirigente priista 

precisó que se ha hecho ―un linchamiento, una satanización‖ de la deuda de Coahuila, por 33 mil millones de pesos, 
cuando todos esos recursos se invirtieron en infraestructura carretera, en la construcción de preparatorias y obra 
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hospitalaria.  ―Aquí se hace lo que se debe, aunque se debe lo que se hace‖, sostuvo. Para el político, ―pensar que el 

gobernador en turno y el entrante están enterados en detalle de un trámite del estado, es pensar entonces que el 

secretario (de Hacienda) lo está también. ¡No! Hubo errores, sí los hubo, se deben de castigar, sí, ya sea legalmente o en 
un manicomio; solamente un idiota realiza trámites de esa forma, o dos idiotas, uno de deuda pública del estado y el otro 

del área pública federal‖. —¿Para qué falsificar documentos cuando el gobierno de Coahuila tiene posibilidad de obtener 
esos créditos de manera legal? —El crédito de largo plazo, de la deuda, se dio con el Congreso del estado, lo de cadenas 

productivas se hace con un acuerdo con Nacional Financiera, el tema está en cortos plazos, se realizaron con deuda 

pública del gobierno federal, de la Secretaría de Hacienda, que sella esos trámites. ¿Por qué lo hicieron en estas áreas? 
Pues habrá que investigarlo. Por eso, los diputados del PAN de Coahuila, el ex gobernador Humberto Moreira, o sea yo, y 

el gobernador Jorge Torres interpusimos denuncia en la Fiscalía del estado. Claves-Le dan nuevo plazo • El Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación requirió por segunda ocasión que en un plazo de seis horas, el presidente del 

partido, Humberto Moreira, dé su versión sobre la queja interpuesta contra la convocatoria para seleccionar a su 
candidato a la Presidencia de la República. • El pasado martes, el tribunal solicitó a Moreira presentar un informe 

circunstanciado en un lapso de seis horas; sin embargo, la documentación fue presentada por Lerdo de Tejada, quien de 

acuerdo con la autoridad electoral no acreditó ser el representante del presidente del CEN del PRI. (Blanca Valadez, 
página 18) 

Milenio-Peña y AMLO descartan que haya contiendas simuladas: Las restricciones electorales que marca la ley 

para la aparición de los precandidatos únicos en medios electrónicos no preocupan ni a Enrique Peña Nieto ni a Andrés 
Manuel López Obrador.  Los aspirantes de PRI y PRD afirmaron en entrevistas por separado que ninguno requerirá de 

juanitos para participar en sus contiendas internas.  El priista desechó la idea de que haya un candidato que se registre 
como aspirante presidencial para poder ocupar los tiempos electorales, mientras que AMLO rechazó la idea y dijo: ―no 

somos marrulleros ni estamos para la simulación.‖ Peña advirtió que en el PRI no es necesario ni conveniente que se 
registre un candidato más.  ―No es lo conveniente; incluso, va más allá de caer en la simulación, es caer en un fraude del 

espíritu de la legislación electoral‖, dijo en entrevista. Aseguró que durante la promoción de su precandidatura 

mantendrá una reunión cercana con la base, en estricto cumplimiento a la ley electoral.  El aspirante presidencial aseguró 
que lo único a lo que impide el acceso la legislación actual es a los tiempos a medios electrónicos. ―Pero no te dice 

guárdate y no hagas nada‖, expresó.  Por la noche, en la presentación de su libro México, la gran esperanza, Peña criticó 
lo estricto de la ley electoral y advirtió que la presetanción del texto no tenía la intención de presentar un proyecto o una 

propuesta en específico.  A la presentación del libro acudieron diversos personajes del PRI como Beatriz Paredes, Enrique 

Jackson, así como Mónica Arreola Gordillo, René Fujiwara y Arturo Escobar.  En la misma línea crítica se expresó Andrés 
Manuel López Obrador quien declaró que hará precampaña política sin recurrir a espacios oficiales de radio y televisión. 

―No habrá otro candidato de los partidos del Trabajo y Convergencia Democrática‖, manifestó. AMLO aseguró que se le 
había malinterpretado en la petición que hizo de que los líderes de los partidos se registraran para poder acceder a los 

tiempos de televisión.  Incluso el líder del PT, Alberto Anaya, aceptó la propuesta y reculó sólo un día después.  De gira 

por Quintana Roo, el aspirante a la Presidencia dijo: ―para aclarar las versiones de presuntos candidatos juanitos y actos 
de simulación que me señalan, afirmo: no dispondremos de tiempos oficiales en precampaña‖. Explicó: ―No somos 

marrulleros, no estamos por la simulación. Que quede claro, para que los medios al servicio de Enrique Peña Nieto y el 
PRI no sigan confundiendo las cosas‖. A su llegada al aeropuerto local, el perredista señaló que la ley electoral ―es 

totalmente inequitativa‖. Clave-Anulación del TEPJF • Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral 
anularon el emplazamiento que el Instituto Electoral del Estado de México hizo a Andrés Manuel López Obrador a través 

de correspondencia comercial, pues esto no está contemplado en la ley, mientras que lo correcto era realizar la 

notificación de manera personal. (Miriam Castillo, página 19) 

Criterio-Josefinos piden a Cordero y a Creel reflexionar declinaciones: Tras las declinaciones de aspirantes 

presidenciales en el PRI y PRD, los representantes de la panista Josefina Vázquez Mota plantearon a Santiago Creel y 

Ernesto Cordero reflexionar sobre sus verdaderas posibilidades de alcanzar la candidatura, y cuál sería su contribución 
con el partido. Los diputados Agustín Torres y Felipe de Jesús Cantú afirmaron que la declinación del senador priista 

Manlio Fabio Beltrones para competir por la candidatura presidencial, y la de Marcelo Ebrard a favor de Andrés Manuel 
López Obrador para ser el abanderado de la izquierda, obliga al PAN y a sus aspirantes a tomar definiciones para obtener 

un mejor posicionamiento frente a 2012. ―Creemos que enfrentamos retos importantes rumbo a la elección del año 
siguiente, y que son momentos de audacia, de definiciones y de generosidad, y los aspirantes deben tener por delante el 

interés del partido y del país, antes que el propio‖, opinó Torres. ―Es un proceso que definirá el propio presidente del 

partido y las circunstancias políticas nos llevan a plantearnos con toda seriedad cuál es la mejor estrategia del partido 
rumbo al 2012, es algo que no podemos pasar por alto‖. El representante de Josefina Vázquez Mota en la Comisión 

Nacional de Elecciones del PAN consideró que una cosa es el respeto a los tiempos legales, contemplados en la 
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convocatoria para la elección panista, y otra es la posibilidad de construir acuerdos políticos en los que se tomen en 

cuenta las decisiones que con toda claridad, dijo, se están tomando en los demás partidos rivales. ―Al PAN le vendría bien 

tener esas definiciones ante las que ya han emprendido los partidos políticos‖, planteó. ―Son definiciones que tienen que 
pasar por el acuerdo de los otros aspirantes, por un reconocimiento de un método de reconocimiento de la fortaleza de 

los aspirantes, y que pueda reducirse el número‖ de precandidatos. El diputado Felipe de Jesús Cantú, quien también 
apoya la candidatura de la panista, manifestó que desde hace mes y medio se ha consolidado la ventaja de la diputada 

con licencia frente a Creel y Cordero, lo que debe generar en éstos una reflexión de qué es lo mejor para el partido y 

México. ―No soy nadie para pedirle a los aspirantes que declinen, pero sí hay que plantearles una reflexión de que vean si 
tienen posibilidades reales de competir, y si no, pues hacer un esfuerzo por unificar una sola candidatura y tener 

oportunidad de fortalecerla, que lleve liderazgo, porque con ese fortalecimiento se fortalece al partido y podríamos 
admirar una competencia más pareja‖, dijo. ―De lograr una sola precandidatura antes del 18 de diciembre, creo que 

tendríamos oportunidad para un placeo de esa precandidatura y fortalecerla frente a las del PRI y PRD‖, argumentó. 
(redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Oficinas que hieden... en Palacio: Según el ex gobernador del escándalo, la falsificación de documentos para que 

Coahuila obtuviera créditos bancarios por más de cinco mil millones de pesos implica únicamente a funcionarios de tercer 
o cuarto nivel en las estructuras administrativas del estado, pero también de la Secretaría de Hacienda. Por primera vez, 

aquí en MILENIO, Humberto Moreira le entró en detalle al tema que lo colocó en el centro de especulaciones que han ido 

desde su ―inminente‖ baja como dirigente nacional del PRI, hasta su eventual encarcelamiento. Anoche se mostró como 
suele vérsele: tranquilo, sonriente, dicharachero, festivo inclusive, porque su responsabilidad en ese tipo de trámites es la 

misma que tuvo el actual aspirante a la Presidencia Ernesto Cordero, ya que en Hacienda se colocaron los sellos que 
hicieron válidas las falsificaciones. Perturba un dato averiguado por la reportera Blanca Valadez: en el fraudulento 

palomeo participaron los funcionarios estatal y federal, más los representantes de los bancos… en las oficinas que la 

secretaría conserva en Palacio Nacional. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Bienvenido el ejemplo que nos deja La Jornada: La Suprema Corte de Justicia de la Nación negó ayer, finalmente, 
el amparo que solicitó el diario La Jornada contra una sentencia que había absuelto del delito de daño moral a la revista 

Letras Libres. Se trata de un litigio que nace de un artículo sobre ETA escrito en Letras Libres por Fernando García 
Ramírez, en 2004. La Jornada consideró que dicho texto afectaba el honor y la reputación del diario al asociarlo con el 

terrorismo, y decidió defenderse en los juzgados. Carezco de formación para analizar el asunto en detalle jurídico, pero 
simpatizo, en principio, con la síntesis del ministro instructor del caso Arturo Zaldívar, quien fundamenta que el espíritu 

de la votación de cuatro a uno descansa en el principio de que los medios deben tolerar un mayor grado de crítica que 

los individuos, incluso en presuntas cuestiones de honor. Y aunque me parece excesiva la afirmación de La Jornada de 
que el fallo legitima la ―ley de la selva‖ y abre la puerta para que se afirme sin probar y se calumnie sin asumir 

responsabilidad alguna, celebro la forma en que el diario expuso y peleó el caso en sus páginas. Recuerdo haber leído en 
los años nacientes de La Jornada un artículo de Eduardo Galeano donde rechazaba la moda de la ambigüedad y la niebla, 

y exaltaba la alegría de tomar partido y elegir. Bienvenidos, pues, la polémica y el riesgo. Bienvenida la confrontación de 

ideas y puntos de vista. Bienvenida la presión que ejerció La Jornada sobre un poder institucional. Lo hizo en buena lid, 
con sus plumas y una carta pública de todo el personal. Inobjetable. Perdieron el pleito. Dejaron un ejemplo.  (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Política de alcantarilla: En el correr de la segunda mitad de este año, entrevisté en El Noticiero a precandidatos 
presidenciales de todas las alineaciones: Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio y Ernesto Cordero, del PAN; Manlio 

Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto, del PRI; Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, del PRD y aliados. Y la 

respuesta de todos a la pregunta ¿quiere usted ser presidente de la República? fue la misma: Sí quiero. Pero como una 
consecuencia, otra, de las limitaciones a la libre expresión de la reforma electoral que en 2007 los partidos aprobaron y 

celebraron desde el rencor, interesados de unos y otros, denunciaron violaciones a esa ley, encuadrando las entrevistas 
como actos anticipados de precampaña y campaña. Primero fueron los perredistas, de la mano con el PRI de Jalisco, los 
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que presentaron un recurso de ilegalidad ante el IFE por la entrevista con el panista Emilio González, el 30 de mayo, 

acusándolo a él, a su partido, a quien esto escribe y a Televisa, de actos anticipados de precampaña y campaña. El caso 

llegó al pleno del Consejo General del IFE, que lo declaró infundado y envió al archivo. Pero luego fueron panistas los 
que presentaron una denuncia en el mismo sentido, por actos anticipados de precampaña y campaña, por una entrevista 

con el ya ex gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto, el 19 de septiembre. El Consejo General del IFE, tras 
revisarlo, decidió en el mismo sentido: deséchese y archívese. Ante esto, los panistas, como antes perredistas y priistas, 

llevaron el caso al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que desechó uno y otro, ratificando la decisión 

del IFE. Esto viene a confirmar que la política se hace, como en este caso, desde el engaño y la alcantarilla. Cuando les 
interesa, callan, cuando no, se inconforman y acusan, buscando raja electoral, presentándose unos como los buenos y 

otros como los malos cuando, en realidad, son iguales. Retales 1. PEÑA. Enrique Peña ha tomado la decisión de no 
jugar al juanitismo y será precandidato único, de unidad, le llaman, con lo que de acuerdo con la convocatoria priista, el 

17 de diciembre será declarado candidato presidencial del PRI renunciando con esto a la precampaña y al uso de spots 
del 18 de diciembre al l5 de febrero, tiempo legal de las precampañas. El cálculo es bueno, no a la simulación, y el 

resultado será mejor, 2. AMLO. En ese mismo sentido se pronunció ayer Andrés Manuel López Obrador, al decirse 

dispuesto a irse sin spots de precampaña. Aunque dejó la puerta abierta para que quienes lo deseen, se inscriban, y 3. 
CISEN. El nuevo director del Cisen, Jaime Domingo López Buitrón, fue subsecretario de Carlos Abascal tanto en Trabajo 

como en Gobernación, lo que me parece un inmejorable aval. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López 
Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que a pesar de que Enrique Peña Nieto es el único precandidato de unidad del PRI a la Presidencia de la República, y 

de que él mismo ha dicho que no simulará competencia interna alguna, hay un individuo que quiere jugarle de patiño. 

En una carta a la ―opinión pública‖ con logotipo del PRI, Rubén de León Arteaga dice: ―En 2007 y 2008, en sendos 

comunicados, manifesté mi propósito de contender por la candidatura a la Presidencia de la República para 2012, lo que 
ahora ratifico nuevamente porque tengo una visión clara del país…‖. 

Será bateado por el CEN, sin duda alguna.  

Que ante la insistencia de los equipos de Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel para adelgazar la lista de 
aspirantes a la candidatura presidencial del PAN mediante encuestas, el equipo de Ernesto Cordero cambió de última 

hora su agenda. 

El mismo Cordero había anunciado en su cuenta de Twitter que ayer presentaría su propuesta de política social, pero 

mejor salió a criticar el descarte por encuestas y a urgir a los debates. 

Y a pesar de ser último en las consultas difundidas, a la hora de registrar su precandidatura Cordero presumió las 16 mil 

381 firmas de apoyo de panistas y consejeros, por arriba de sus rivales. 

Si las encuestas fueran con firmas. 

Que este miércoles fue un día redondo para el aspirante presidencial del PRI Enrique Peña Nieto y no sólo por la 

presentación de su libro México, la gran esperanza, acompañado por Héctor Aguilar Camín y Guillermo Ortiz, entre 
otros. 

Por la mañana, cuando acudió a la toma de posesión de Diva Gastélum, la lideresa de las mujeres priistas, el 
mexiquense recibió el apoyo de ese sector del PRI, además de la CNOP, expresado ahí mismo por Emilio Gamboa. 

Cuentan que al ex gobernador no le preocupa que sólo haya un candidato durante la precampaña, lo que significa la 
pérdida de spots de radio y televisión. 

Por eso ya se discutió con la dirigencia de Humberto Moreira destinar esos tiempos oficiales durante la precampaña a 
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―posicionar los temas del partido‖, más que al candidato. 

Finalmente, dicen, en dos semanas prácticamente se acaba el año político. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de Poder… 

Peña: Pemex, IVA y destrabar desde adentro: Peña Nieto presentó ayer México: la gran esperanza. Un Estado 

eficaz para una democracia de resultados. Se trata de un libro serio, bien documentado y argumentado, tomando en 
cuenta que es un compendio de propuestas de gobierno. Sin embargo, el virtual candidato presidencial del PRI las 

presenta como "un conjunto de ideas para el futuro del país" y no "una oferta de gobierno" por razones legales de la 
absurda reforma electoral de 2007. El libro contiene varias propuestas que espero se debatan durante las campañas. 

Peña, por lo pronto, manda el mensaje de que sí tiene interés en discutir temas de sustancia. No quiere que la gente se 
quede con la idea que sólo es un "muñeco televisivo" que dice puras generalidades pueriles, como algunos lo han 

caracterizado. El priista incluso está dispuesto a entrarle a temas que son tabú dentro de su partido como Pemex y el 

IVA. Peña ya lo había adelantado al Financial Times: hay que ser más audaces en el sector energético. En el libro 
propone "despojarnos de ataduras ideológicas que impiden detonar el potencial de Pemex como gran palanca de 

desarrollo nacional". Admite que la "empresa se puede beneficiar de asociaciones con el sector privado para dinamizar su 
producción, así como aumentar su rentabilidad y transparencia". Ayer platicamos con Peña en el programa Es la hora de 

opinar en FOROtv. Le pedimos que explicara más a fondo esta propuesta. Dijo dos cosas importantes: que consideraría la 

apertura en toda la cadena de valor de Pemex, desde la exploración y explotación hasta la producción de petroquímicos, 
y que esto, en definitiva, implicaría una reforma a la Constitución. Fue muy claro, eso sí, en asegurar que la propiedad de 

los hidrocarburos la mantendría el Estado y que, por lo pronto, no contemplaría colocar capital de Pemex en la Bolsa de 
Valores tal como lo hizo Petrobras en Brasil. Sobre el IVA, el libro de Peña es menos claro pero deja ver su intención de 

reformar este impuesto para recaudar más (hoy la recaudación del IVA equivale a 3.9 puntos porcentuales del PIB). 
¿Cómo hacerlo? Ahí es donde el lenguaje se torna más político: "Se deberá encontrar una combinación que permita 

ampliar la base impositiva y reducir al máximo las exenciones y tratamientos especiales del ISR e IVA". Desde luego que 

no hay fórmulas mágicas. En el caso del IVA, la combinación es entre los productos que causan el impuesto y la tasa que 
se les aplica. Lo ideal, para que no haya tratamientos especiales, es fijar la misma tasa a todos los productos (la llamada 

"generalización"). En Es la hora de opinar le preguntamos a Peña si estaba pensando en eso. Evadió la respuesta. Es 
lógico: a fin y al cabo está en campaña y no quiere hablar de subir impuestos. Pero creo que el priista, de llegar a la 

Presidencia, sí revisaría el tema del IVA que hoy es un tabú en su partido. Lo cual nos lleva a un último punto. En la 

televisión le preguntamos a Peña cómo pensaba implementar estas reformas teniendo dentro del PRI a muchos de los 
grupos de interés que hoy se benefician del statu quo y que bloquean los cambios. ¿Reforma energética con el sindicato 

de Pemex en casa? ¿Reforma educativa aliándose con el partido de la maestra Gordillo? ¿Transparencia en el gasto de 
los estados con gobernadores priistas opacos, incluido el ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, hoy presidente 

del PRI? ¿Cómo creerle a Peña de su intención reformista cuando los "enemigos" de estas reformas están dentro de su 

partido? Peña contestó con un argumento interesante: es más fácil que un presidente priista convenza a estos grupos de 
la necesidad de estas reformas; el tenerlos dentro de casa puede ser más benéfico que costoso. Citó el caso del PSOE en 

España: el hecho de que varios sindicatos pertenecieran a este partido facilitó reformas estructurales en ese país. Quizá 
se trate de una visión optimista, pero no es un mal argumento: que las reformas estructurales podrían destrabarse desde 

adentro de un partido que, hasta hoy, las ha obstaculizado por no estar en el gobierno sino en la oposición.  (Leo 
Zuckermann, página de internet) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA ELECCIÓN del 2012 está a punto de dar nueva vida a Manuel Camacho Solís, quien comenzará a construir, una 

segunda etapa de la ruta electoral de las izquierdas. Nos dicen que los líderes nacionales del PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, han expresado su interés en 

que don Manuel sirva de gozne en los intereses de los partidos que van a postular a Andrés Manuel López Obrador. Bajo 

ese esquema, el colmilludo político podría convertirse en una pieza importante del cuarto de guerra electoral del 
tabasqueño, nos comentan.  

DE NADA valieron los reclamos de los legisladores mexicanos a sus contrapartes canadienses por el tema de las visas. 

Durante la reunión interparlamentaria, la cabeza de la oposición en el senado de Canadá, la legisladora del Partido 
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Liberal, Celine Hervieux Payette, aceptó en reunión privada que Las visas son "un golpe para México". Pero el porrazo se 

quedó en la delegación de México. Los legisladores canadienses argumentaron, ahora, que el visado a los mexicanos se 

ha convertido en un escudo contra el crimen organizado. ¿Hubo un cambio en las autoridades canadienses, que 
justificaron las visas para evitar la migración?  

ALGO FALLA en el equipo de Josefina Vázquez Mota, que durante su estadía en Madrid hizo crisis. Citas canceladas a 

prensa local y corresponsales extranjeros, fricciones en eventos públicos, órdenes y contraórdenes, de todo abundó, nos 
aseguran, entre un staff que pretende que la dama, personalmente afable, sea considerada no candidata, sino quizá 

Presidenta. Nos dicen que el desastre es responsabilidad del controvertido consultor Antonio Solá ¿Puede haber aspirante 

sencilla y equipo soberbio? Mala mezcla.  

DESDE hace meses, funcionarios del Departamento de Justicia de Estados Unidos, a cargo de Eric Holder, y autoridades 
de los gobiernos fronterizos de Nuevo México y Texas detectaron la fuerte penetración de los grupos criminales 

mexicanos en las pandillas estadounidenses. Frente al ingreso de las mafias mexicanas, autoridades estatales, 
legisladores y representantes del gobierno de Washington han recabado datos de cómo lucen los jóvenes reclutados por 

las bandas delictivas en EU, con la intención de que los padres de familia identifiquen en tatuajes, formas de 

comunicación y frases la posibilidad de que sus hijos hayan sido enganchados, y tengan elementos para proceder, nos 
dicen. ¿Cuándo veremos este esquema en México?  

LA REVUELTA interna en el PRI por la alianza con el Partido Verde y el Panal aminora con la cargada hacia la candidatura 

presidencial de Enrique Peña Nieto. Los inconformes con el reparto de candidaturas a los verdes ya los de Nueva Alianza 
se están flexibilizando, nos explican. En el mismo ánimo, los pi-listas fieles a Manlio Fabio Beltrones han venido 

amarrando posiciones para integrar las nuevas bancadas en el Congreso. Algunos, incluso, comienzan a ver al sonorense 

como líder del grupo parlamentario en San Lázaro. La segunda parte de la cargada para Peña Nieto será el domingo, 
durante el registro de su candidatura por la postulación presidencial del PRI. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CUENTAN en los pasillos del IFE que ese instituto encabezado por Leonardo Valdés está a nada de entrar en conflicto con 

la Cámara de Diputados. 

SEGÚN ESTO, los legisladores del PT Jaime Cárdenas, Mario Di Costanzo, Gerardo Fernández Noroña y Pedro Vázquez 

fueron notificados oficialmente del inicio de un proceso de sanción en su contra derivado de una queja del PAN. 

LA ACUSACIÓN es por difamación a través de la colocación de una manta en el pleno de la Cámara baja. 

LO RARO del asunto es que, hasta donde se sabe, el IFE no tiene atribuciones para sancionar a los diputados, además de 

que, por ley, los legisladores no pueden ser reconvenidos por las opiniones que emitan en el ejercicio de sus funciones. 

PARA "amolarla de acabar", bien sabido es que los petistas en cuestión, especialmente Fernández Noroña, son de armas 

tomar, así es que a nadie extrañe si en los próximos días se arma una buena bronca por este asunto. 

HABLANDO del IFE, en ese organismo se quedaron con el ojo cuadrado por la intempestiva salida de su cargo de Sergio 
González, coordinador de asesores del consejero presidente, Leonardo Valdés. 

EL HECHO causó doble sorpresa entre quienes conocen al ahora ex funcionario desde la época en la que trabajaba como 
secretario general del Instituto Electoral del Distrito Federal. 

Y ES QUE también de ese organismo salió de un día para otro en junio del año pasado y después de permanecer ahí sólo 
19 meses a pesar de que lo habían nombrado para un periodo de siete años. 

¿PUES qué pasará con González que dura tan poco en los trabajos? Es pregunta que no renuncia...a encontrar la 

respuesta. 

TODO indica que en la carrera del PAN por la candidatura al GDF ya están todos los que son... aunque falta por ver si 
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todos los que están, de verdad son. 

EL DIRIGENTE blanquiazul local, Obdulio Ávila, se reunió ayer con los precandidatos Gabriela Cuevas, Mariana Gómez del 
Campo, José Luis Luege, Carlos Orvañanos y Demetrio Sodi. 

Y AUNQUE todos conjugaron el verbo "querer" en tiempo presente y en la primera persona del singular, ya se anticipa 
que no todos llegarán hasta la recta final del proceso. 

ESO SI no ocurre lo mismo que hace seis años, cuando, mientras los aspirantes andaban todos alborotados, el CEN 

recurrió el método de selección "digital", señalando con el dedo al candidato... y sanseacabó. 

LA GENTE del gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, quedó bastante mal... ¡con Sophia Loren! 

EN LA RECIENTE visita de la ganadora de dos óscares a Acapulco para el festival de cine de ese puerto, después de la 

ceremonia de inauguración hubo una cena al aire libre organizada por Miguel Alemán. 

Y OCURRIÓ que a la actriz y al histrión francés Alain Delon, quienes acudieron como invitados para rendirles un 

homenaje, los sentaron en la mesa de honor en la que estaban el empresario Carlos Slim -a un lado de la Loren- y el 
mandatario perredista. 

EN ESAS andaban cuando comenzó a llover y los ayudantes de Aguirre rápidamente sacaron el paraguas... pero para 
cubrir al gobernador en vez de a la diva italiana. 

EL COLMO es que, como parte del homenaje, a Loren y Delon les dieron el galardón "Acuérdate de Acapulco".. y seguro 
que la italiana se va a acordar mucho del gobernador y de sus "amables" atenciones. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Táctica y Estrategia…  

Manlio: Ha declinado a sus aspiraciones de ser presidente de México, al menos en 2012. Su salida de la competencia no 

parte solamente de su rezago en las encuestas, sino de la estrategia que este sonorense ha implementado a lo largo de 
su trayectoria política. Manlio Fabio Beltrones ha asumido que no hay derrotas eternas, ni victorias imperecederas. Sin 

embargo, su declinación no fue motivo de festín en el bando rival, como sí fue la de Marcelo Ebrard en el ejército 

lopezobradorista. La razón es clara, la salida de Beltrones no estuvo acordada ni es pantomima interpretada por dos. Es 
el berrinche más elegante, o la declinación más ríspida, para la personalidad característica de Beltrones. Si nos remitimos 

a la coyuntura, podría pensarse que Beltrones presionó poco, negoció menos, y la vanidad de salir entre aplausos de la 
contienda le puede salir muy cara en el futuro. Sin embargo, estaríamos olvidando que el ex gobernador de Sonora no 

traza horizontes tan cercanos. Hace 10 años, Manlio no era en la opinión pública el transformador, el hombre de Estado, 
el león del parlamento, que es hoy, en buena medida gracias a su disciplina en el campo de la comunicación. Hace una 

década, las referencias básicas eran aquellas horas de duda en las playas de Rosarito con Mario Aburto, el reportaje 

endeble de Sam Dillon y Julia Preston sobre su vinculación con el crimen organizado, presunción que resultó falsa y la 
herencia para bien y para mal del hombre emblema del viejo sistema, Fernando Gutiérrez Barrios. A la vuelta de la 

historia, Beltrones supo reinventarse. No sólo cambiar de página, o enmendar el reflejo de su imagen en la opinión 
pública, sino genuinamente reinventarse para que al aspirar a la presidencia, su declinación sea vista como prueba 

irrefutable de magnanimidad y serenidad política. Quien piense que Beltrones pierde este año, o el que sigue, o que no 

vendió suficientemente caro su adiós a la pretensión suprema de cualquier político mexicano, tiene razón. Pero cierto es 
también que en la brecha trazada hace tiempo, en la estrategia que rebasa el día a día, Manlio ya ganó. Su frase 

―mañana empiezo otra vez‖, no deja duda de ello. (José Luis Antón, página 05) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
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¿SE JUSTIFICA EL HOY NO CIRCULA EN HIDALGO? Parece que no. El anuncio hecho ayer por el secretario HONORATO 

RODRÍGUEZ MURILLO sobre este asunto, incluso fijando el mes de enero del año que viene como la fecha para iniciarlo, 

deja varias dudas y la sensación de que fue más una imposición del estado de México y el DF para nuestro estado y no 
una decisión nacida de la discusión y el convencimiento sobre nuestro papel en la contaminación que sufren esas dos 

entidades. Porque resulta y siempre de acuerdo a lo que explicó el señor secretario del Medio Ambiente, que las 
entidades vecinas exigieron que se implemente esta medida en 29 municipios de la zona metropolitana incluidos varios 

de nuestro estado, porque según ellos nosotros los contaminamos, ya que LA GRAN CONTAMINACIÓN  que producimos 

con el viento se los echamos encima y no se vale. Entonces, como solución se les ocurrió que nada mejor que los 
municipios de Hidalgo implementen el hoy no circula, para frenar la contaminación que se produce en nuestro estado  y 

que luego el aire les lleva como maldición. No tiene lógica el argumento. No resiste el mínimo análisis, porque mientras 
ellos son más de 20 millones de habitantes y miles de vehículos, nuestro estado no llega ni a los 3 millones de 

habitantes  y ni se diga el número de automotores. Seguramente llegaremos a tomar esa medida, pero la verdad falta 
mucho para que tengamos que decidir al algo así.  Lo que no se  vale es que aceptemos este tipo de imposiciones sólo 

por el hecho de ser parte de esta zona metropolitana que nos lleva a aceptar derechos pero también obligaciones. 

Porque en sentido contrario las dos entidades de referencia tendrían que aceptar que no les enviemos agua porque las 
exigencias que tiene nuestro estado crece cada día, no sólo como exigencia para la vida diaria sino para temas tan vitales 

como la industria y si embargo no es así porque finalmente el agua es patrimonio de todos los mexicanos. Sin embargo 
parece decisión tomada. Y en enero se iniciaría suponemos las adecuaciones para saber cómo procederá esto del hoy no 

circula. OLVERA FORTALECE A LOS MUNICIPIOS Y EL CONGRESO SE SUMA A ESTAS DECISIONES Durante su campaña 

el gobernador FRANCISCO OLVERA dijo que su gobierno sería municipalista entendido esto como un gobierno que los 
apoyaría con todo para que estén mejor. Como medida fuerte envío el 31 de agosto  al congreso del estado la iniciativa 

de una nueva Ley de Hacienda Municipal y el Código Fiscal que los diputados aprobaron para que los municipios tengan 
mejores ingresos tanto rurales como urbanos para atender los servicios básicos y en cuanto al Código Fiscal se dijo que 

es un instrumento  que permite regular la relación tributaria  y la rendición de cuentas.  RAMÓN RAMÍREZ en su calidad 
de presidente de la junta de gobierno dijo que lo que se busca es regular lo que se venía manejando de manera 

irregular, formalizar y trasparentar lo que en algunos municipios es a discreción. SE SUMA EL CONGRESO AL 

FORTALECIMIENTO MUNICIPAL Con esa misma intención los diputados aprobaron apenas hace unos días la ley del 
Instituto para el desarrollo y fortalecimiento  municipal de nuestro estado. La intención es capacitar a los ayuntamientos 

para mejor su funcionamiento  y dar mayores resultados a la ciudadanía. Todo esto para que los alcaldes nuevos que 
luego no saben ni donde están parados en temas de administración sepan cómo caminar y no luego terminar con 

problemas con la contraloría. Las dos leyes fortalecen a los municipios y les dan opciones para ser cada vez más 

eficientes. No se contraponen ni tienen otros significados. Es simplemente el esfuerzo para que los municipios sean de 
verdad la célula de gobierno y de administración del estado. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

PRI dudas y temores: La decisión del senador Manlio Fabio Beltrones Rivera, de no competir por la candidatura del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), que deja el paso libre a Enrique Peña Nieto, generó dudas y temores en todos 
los niveles de este instituto político; obvio que Hidalgo no es la excepción, porque en ese juego se encuentran tres ex 

gobernadores de esta entidad: Jesús Murillo Karam, Manuel Ángel Núñez Soto y Miguel Ángel Osorio Chong. Este clima 

se deriva de dos factores: los acuerdos con los partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM) y las 
negociaciones entre Peña Nieto y Beltrones Rivera, que puede provocar sorpresas en la postulación de las siete fórmulas 

de candidatos a diputados federales y las dos a senadores de la República; lo que incluso genera pesimismo en los 
sectores priistas más tradicionales. Hay quien asegura que a pesar de que el presidente del Comité Directivo Estatal 

(CDE) Omar Fayad Meneses, sostiene que tiene comprometida la postulación a la cámara alta, Canek Vázquez Góngora, 
puede ser el elegido  con el apoyo de Manlio Fabio Beltrones, y se especula que la segunda fórmula puede ser para el 

Panal en la persona de Moisés Jiménez Sánchez; aunque se sigue mencionando a Osorio Chong y Núñez Soto. Para las 

candidaturas a diputados federales, se asegura que Tulancingo será para el Panal y el virtual candidato es Francisco 
Xavier Berganza Escorza y que otra para el PVEM, aunque también se especula que la segunda fórmula para el Senado, 

la encabezará el ex secretario de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, hoy hombre muy cercano a Miguel 
Ángel Osorio. Más allá de este rejuego local que depende de acuerdos nacionales, está el futuro de los ex gobernadores; 

Osorio Chong, que tiene una posición estratégica y de poder en el primer círculo del virtual candidato, quien también 

tiene afecto y reconocimiento especial por Murillo Karam, quien dirigió su campaña para gobernador y Núñez Soto, quien 
representa al poderoso grupo económico de Lorenzo Zambrano, a quienes el triunfo del PRI los puede ubicar en el primer 

nivel del poder. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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El Reloj-La hora en punto: Mientras que la fracción legislativa del Partido de la Revolución Democrática (PRD), ha 

insistido en la desaparición de las denominadas coordinaciones regionales, esta semana fueron dados a conocer los 

nombres de algunos de los responsables que ya ocupan esa encomienda, para la cual han sido designados por la 
Secretaría de Planeación. El argumento perredista de eliminar esta figura burocrática fue endeble en todo momento, pues 

el sustento de su demanda, radicaba en que los municipios, al ser entes libres y soberanos, sus autoridades poseen la 
facultad de acordar directamente con el responsable del Poder Ejecutivo sin la intervención de un tercero. La queja 

perredista no es nueva, de hecho, desde que Jesús Murillo, en su calidad de gobernador de Hidalgo permitió hace 18 

años esta figura en el organigrama de gobierno, los señalamientos de los perredistas (principalmente), fueron en el 
sentido de que las Coordinaciones Regionales no tenían razón de ser. De hecho, este modelo burocrático en las oficinas 

de Desarrollo Regional, fue instrumentado en estados como Michoacán, con el entonces gobernador Manuel Tinaco Rubí, 
quien aprendió la lección en Hidalgo. Teóricamente, las Coordinaciones Regionales siempre fueron un instrumento 

incómodo, pero paradójicamente muy útiles para las administraciones de Lázaro Cárdenas Batel y de Leonel Godoy, que 
sólo las maquillaron, pero permanecieron en el esquema burocrático de esa entidad. Hoy que la Ley Orgánica del Poder 

Ejecutivo ha sido modificada, parece no haber argumentos para quienes critican la existencia de estas instancias, que en 

efecto, fungen como enlaces para hacer política de múltiples maneras. El desgaste natural de los "operadores" políticos 
enviados a las diferentes regiones, obliga a una rotación permanente, pues cuando les va bien en los asuntos del 

cabildeo terminan como diputados y cuando es a la inversa, hay regiones en las que los grupos no desean verlos "ni en 
pintura". Así, personajes con el suficiente "colmillo" en la materia, han sido enviados para entretenerse en las regiones 

con esos asuntos de la "tenebra". Difícil, pero no imposible, que Juan Carlos Alba Calderón pueda aprender cosas nuevas 

tras su encomienda en Huichapan; algo similar será con Enrique Macedo, a quien su partido, le quedó a deber una 
factura política en los pasados comicios municipales. Premio de consolación para Ramón Vicente, que llega a una 

responsabilidad paralela a su intento fallido de convertirse en diputado local. No son caras nuevas, la mayoría aparecen 
en el efecto de reciclaje gubernamental, don-de algunos harán su talacha desde ahora con miras a la legislatura 

entrante, aunque para ello aún falta mucho; y sin embargo, ahí están.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en el CEN del PRI se corrió el rumor de que posiblemente el ex gobernador de Hidalgo, Manuel Ángel Núñez 
Soto se inscribiría como precandidato a la presidencia de la República por el PRI; pero más rápido que un rayo el 

actopense salió a desmentir el rumor, pues aseguró que sólo era un chisme de pasillo que según decían sería para hacer 

uso de las prerrogativas del IFE.  

Hasta dijo que Peña Nieto ya es el candidato de unidad. 

Que la colonia Tulipanes en Mineral de La Reforma es un verdadero caos, pues dicen que ayer los vecinos se 

molestaron mucho porque quienes construyen la gasolinera de Gerardo Sosa, -que dicho sea de paso ya habían 
clausurado- se atrevieron a cerrar varias calles y lo que es peor, les rompieron las tuberías de agua y drenaje. 

Pero lo peor es que el ayuntamiento les quitó el asfalto porque según va a repavimentar la calle principal, pero la obra 

está parada porque según el edil Miguel Escamilla, ya no hay recursos. 

Que estando ya en la recta final del año, los problemas para apagar aguinaldos comienzan a surgir y el primero que lo 
hizo público es el alcalde de Tizayuca, Marcelino Rojas, quien admitió que no cuenta con el capital suficiente en las arcas 

del gobierno municipal para pagar a los trabajadores, por lo que ya pidió ayuda a su papá Gobierno del Estado para que 

le den una manita.  

Lo malo es que con este, se prevé que varios ediles más opten por esta salida y uno de ellos, dicen, es el de 
Tulancingo. 

Que ahora resulta que todo mundo quiere ser diputado federal por Huejutla, pues quien ya se apuntó es Juan 
Fernández Rojas, titular del Instituto del Transporte en la región quien ya alzó la mano por el PRD. 

Dicen que el funcionario tiene también cola que le pisen, pues hay quien asegura que le gusta vivir del erario, por lo que 
tiene varios puestos de funcionario, además que ha otorgado otros a sus familiares directos. 

Que ayer en la toma de protesta de Diva Gastélum como líder de mujeres priistas, donde el más ovacionado fue 
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Enrique Peña Nieto, se vio a un nutrido grupo de hidalguenses, entre los que destacaron varios diputados federales.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―A pesar que desde los 11 años habló el español, mi paso por la escuela fue un proceso muy complicado, por el simple 
hecho de provenir de un pueblo indígena.‖ 

Marcelo Hernández, licenciado indígena en psicología, sobre los factores que influyen para que los pueblos indígenas 
no se desarrollen.  

―De entrada como coalición no se tienen recursos porque finalizando la campaña estos se terminaron y por supuesto la 

utilización de los mismos fue en la campaña.‖ 

Ricardo Gómez, representante de Hidalgo Nos Une, sobre el costo que tienen que cubrir para obtener pruebas en 

contra de Unidos por Hidalgo.  

―No tienen planeación, no tienen absolutamente nada, no sabían ni a qué profundidad tenían que excavar. No tienen ni 

documentos ni nada.‖ 

Víctor Guerrero, vecino de la colonia Tulipanes, sobre las afectaciones por una gasolinera. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
 

que Nueva Alianza ya tiene asegurada su lista de contendientes a diputados federales por los dos distritos que el PRI le 

―pasó‖ en la entidad. Se trata de Francisco Xavier Berganza, actual senador, quien contenderá por el distrito electoral 
federal con cabecera en Tulancingo, y de Moisés Jiménez, quien busca repetir un triunfo por el distrito de Tepeapulco, 

demarcación por la cual ya fue diputado en una ocasión, aunque bajo los colores del Revolucionario Institucional. 

que hablando de profesores, Mirna García López, titular de la Sección 15 del SNTE, prosigue con su gira de despedida 

por todo el estado. Ayer tocó el turno a Huejutla, donde se reunió con mentores de esa región en una comida ofrecida en 

su honor. El convivio estuvo amenizado por Margarita, la diosa de la cumbia, quien puso a bailar a muchos. 

que Alberto Meléndez, secretario de Planeación y Desarrollo Metropolitano, se anotó un buen punto al impulsar el 

Sistema Integral de Información del Estado de Hidalgo, mismo que fue presentado ayer a representantes de la sociedad. 

Con ese portal, los ciudadanos podrán consultar de forma ágil y sencilla los datos estadísticos más importantes de la 
entidad. 

que el nombramiento de Darío Badillo como coordinador regional de Planeación en Huejutla fue bien recibido por la 

ciudadanía de ese municipio, pues hay la esperanza de que el experimentado político pugnará por un verdadero beneficio 
de los habitantes de esa demarcación. Quienes lo conocen señalan que, además, por su conocimiento de la zona se 

puede esperar que en lo político se tranquilicen las cosas. 

que Melchor Jiménez, presidente municipal electo de Tepetitlán, se mantiene en buen ánimo de la población debido a 
que aún pasando la contienda, no ha dejado de tener contacto permanente con habitantes de la cabecera y las 

comunidades. 

que a escasos minutos de haberse desarrollado la rueda de prensa donde se anunció a los nuevos coordinadores 
regionales de Planeación, en Pachuca ya le preparaban un recibimiento a Ramón Vicente Díez, quien se hará cargo de 

la zona metropolitana de la capital . Hay quienes señalan que el puesto es un premio a su mal desempeño. 

que la posible visita ayer de Ernesto Cordero a Hidalgo resultó ser más bien un ―borrego‖. El precandidato panista a la 
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Presidencia anda en gira intensa en un intento desesperado por alcanzar a Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel.   

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El programa de huertos escolares para autoconsumo se aplica en 54 escuelas de 18 

municipios hidalguenses: SEOH… Una alternativa ante la desaceleración mundial (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación Desarrollo Regional y Metropolitano, 
presentó el sistema Integral de Información del Estado (SIIEH) que permitirá a los usuarios conocer de manera 

trasparente las acciones que realiza la actual administración en distintos rubros. Explicó que permitirá consultar datos de 

tipo estadístico, de desarrollo económico, social, cultural y geográfico… (redacción, primera plana)  

 

 

Vía Libre-del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Más allá del ruido que le metieron al alcalde capitalino electo Eleazar García, con lo de los gastos de campaña, que da la 
impresión que no pasará, ya se generan dudas sobre qué tan buen gobernante será; así lo dicen quienes se han tratado 

de acercar a él. 

 Al Tango 

Aseguran que Eleazar García se está rodeando de un grupo que nada sabe de administración pública ni de política, pero 

además que el ego le empieza a ganar y ya se siente el Peña Nieto de Hidalgo, bueno dicen que sólo le falta cantar ―que 
bonito soy, que bonito soy, como me quiero, ah ah…‖ 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

En Radio Pasillo no faltan las especulaciones sobre los posibles candidatos del PRI para las elecciones 

federales de 2012 y los motivos que llevarían a su postulación. 

Para las dos senadurías de mayoría, se comenta que los ex gobernadores Miguel Ángel Osorio Chong y Manuel 

Ángel Núñez Soto podrían integrar la fórmula tricolor, como parte de una estrategia nacional consistente en 
postular a los mejores perfiles para afianzar la inminente candidatura presidencial del ex mandatario mexiquense, Enrique 

Peña Nieto. 

Se dice que el diputado federal Canek Vázquez Góngora también podría llegar a la Cámara alta, pero por la vía 

de la representación proporcional. 

Su cercanía con el senador Manlio Fabio Beltrones Rivera y la posibilidad de que su inscripción en la lista forme 
parte de los acuerdos entre el sonorense y Peña Nieto, son factores que  refuerzan esta hipótesis. 

En el PRD, mientras tanto, se comenta que los principales líderes de ―tribus‖, José Guadarrama Márquez, Luciano 
Cornejo Barrera e Isidro Pedraza Chávez, deberán ponerse de acuerdo para “repartirse” las tres principales 

posiciones que el sol azteca tendrá en 2012. 

La senaduría de primera minoría –en el supuesto de que el PRD quedara en segundo lugar de la contienda- parece ser el 

cargo más cotizado, seguido por la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal y finalmente la diputación federal 
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plurinominal que la dirigencia nacional otorgaría a un perredista hidalguense. 

Tras la emisión de la convocatoria para suceder a Rosa Maria Juárez Rojas como presidenta del Consejo 
Coordinador Empresarial en Hidalgo, ya hay muchos afiliados que se ―apuntan‖, pero sin levantar la mano. 

A los tímidos aspirantes se les ha visto pagando cuotas y poniéndose al día en el cumplimiento de sus 
impuestos, ya que ambos son requisitos indispensables para aspirar a la futura vacante. 

Suena a todo volumen que la Profeco brilló por ausencia en las tiendas departamentales de Pachuca durante la 

promoción denominada “El Buen Fin”. 

Los quejosos señalan que la delegación de esta dependencia federal no estuvo presente para sancionar a los comercios 

por publicidad engañosa. 

Aunque se anunció que todas las tarjetas bancarias participarían en las promociones, la realidad fue otra, lo que dejó a 

un buen número de familias con las ganas de comprar. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ismael Mendoza: Comprometido con las causas que competen a su área de trabajo, el director de Relaciones 

Sectoriales de la Secretaría de Salud en la entidad, continúa brindando información adecuada y oportuna sobre los 
padecimientos más comunes, así como los posibles riesgos para la población. En tal sentido, descartó recientemente un 

nuevo brote de Influenza AH1N1, lo que tranquiliza y da confianza a los hidalguenses.  

Abajo-Raciel Vidal: Muy poco se conoce en realidad sobre la labor que desempeña la denominada Vieja Guardia 

Agrarista en Hidalgo, brazo operador del PRI en materia campesina. Será que el actual dirigente, don Raciel Vidal Cortés, 
sigue esperanzado en los sueños de ―las grandes ligas‖, justo como ahora que quiere (otra vez) convertirse en diputado, 

y con el mismo discurso de siempre ante los medios de comunicación.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CHASCO 

Una de las decepciones más grandes de la actual administración es la actuación de Honorato Rodríguez en 
la Secretaría del Medio Ambiente, pues resulta que el personal y las empresas involucradas siguen a la 

espera de que tome ya las riendas de la dependencia estatal. Los grillitos confirmaron que, en el tema de los 
rellenos sanitarios, el ex diputado local de plano no pudo con el paquete y dejó perder varias oportunidades para 

solucionar a largo plazo el destino de los desechos sólidos en diferentes regiones, sólo por desconocimiento del 

asunto. En el caso de la verificación, el novato secretario ya demostró que no tiene elementos suficientes para poner en 
orden ese rubro, así que los propios empleados de la dependencia comenzaron a cuestionar por qué elevarla a rango de 

secretaría. 

OPERACIÓN 

En el Partido Acción Nacional se llevan adelante los planes electorales y ya dieron la orden a diferentes 

líderes estudiantiles de la UAEH que pasen a la delegación estatal blanquiazul para conocer la estrategia 
que desplegarán durante el proceso federal que viene. Damián Sosa, actual diputado local, será la apuesta de los 

blanquiazules en la región de Tulancingo, por lo que la operación de los universitarios en aquel distrito será fundamental 

para concretar sus aspiraciones, tal y como sucedió en otras campañas. 
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TEPJF 

Ayer en la sala V de Toluca, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fue definido que el 
caso por la elección en Huasca concluía con el fallo favorable para el PRI. El problema es que militantes del 

Panal vieron claramente cuando se presentó en el lugar Jorge Escamilla, empleado del gobierno hidalguense, quien 
declaró en el proceso y de ahí se procedió a la anulación de dos casillas, lo que terminó por darle el triunfo al tricolor y 

reavivó las rencillas. 

 (Redacción, página 02) 
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